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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Михаил  Бодак  ответил  на  вопросы  журналистов

За  час  до  предполагаемого  «конца  света»
Итоги 2012 года, юбилейного 

для Югорска, стали основной 
темой встречи. Вопросы жур-
налистов касались самых жи-
вых для горожан проблем – жи-
лье, дороги, безопасность. 

«Удалось многое, 
даже то, на что не было
 особых надежд»

Так глава администрации 
охарактеризовал уходящий 
год. Финансовые показатели 
и статистика - наглядное тому 
подтверждение. 2012-й, по 
словам Михаила Бодака, дей-
ствительно принес успех во 
многих сферах, хотя и слегка 
уступил 2011-му, который, без 
преувеличения, стал рекорд-
ным для Югорска. Если брать 
финансовую сторону, то начи-
нался он с расходной частью 
бюджета в 2,5 миллиарда ру-
блей, а подошел к концу с сум-
мой в 4 миллиарда. «Те полто-
ра миллиарда рублей, которые 
удалось привлечь в бюджет 
города за год, в первую оче-
редь шли на повышение зара-
ботной платы бюджетников. И 
еще - буквально вчера я подпи-
сал постановление о том, что 
с января зарплата работников 
бюджетной сферы увеличится 
на 5,5%», - отметил он.
Одним из неожиданных 

успехов, о которых Миха-
ил Бодак упомянул в нача-
ле встречи, стало возобно-
вившееся строительство 
художественно-эстетической 
школы, которое в свое время 
изрядно затянулось. Глава ад-
министрации пояснил, что ра-
нее школу возводили за счет 
средств городского бюдже-
та, и это вызывало определен-
ные сложности, а кризис вооб-
ще приостановил стройку. Те-
перь данный объект удалось 
включить в программу «Куль-
тура Югры» и тем самым при-
влечь 80 миллионов рублей из 
окружного бюджета. К тому же 
на днях от подрядчика было 
получено письмо, в котором 
он сообщил о намерении за-
вершить объект досрочно - в 
марте-апреле, вместо срока, 
намеченного на конец 2013 
года.
Удачно разрешился вопрос 

со строительством нового зда-
ния библиотеки, при том что из 
городской казны не было по-
трачено ни рубля, заметил Ми-
хаил Бодак. А еще Югорск по 
количеству населения прео-
долел 35-тысячный рубеж. На 
сегодня численность состав-
ляет 35,3 тыс. человек. По ста-
тистике, эта цифра ежегодно 
увеличивается в среднем на 
700 человек, за счет высокой 
рождаемости, низкой смерт-
ности и происходящих мигра-
ционных процессов. «Все это 
вселяет определенную уве-
ренность: город будет разви-
ваться, если здесь рождаются 
дети и к нам приезжают люди с 
других территорий – значит, у 
Югорска есть будущее», - уве-
рен Михаил Иванович.

Дата 21 декабря 2012 года уже прочно вой-
дет в историю как день очередного несосто-
явшегося Армагеддона. Но на политической 
арене страны его решили отметить по-
своему - массой важных мероприятий, под-
писанием документов и подведением ито-
гов уходящего года. В Югорске пятница пла-
нетарного масштаба тоже оказалась доволь-
но насыщенной. Прошли традиционные но-
вогодняя елка и прием главы города с подве-
дением итогов конкурса «Человек года». А в 
11.00, за час до того, как земля должна была 
пройти через космическую «нулевую поло-
су», журналисты местных СМИ за чашкой 
чая начали беседу с главой администрации 
города Михаилом Бодаком.

Вопрос, испортивший
не только москвичей, 
и одна из главных 
проблем в России
В числе первых прозвучал во-

прос о жилье. Глава админи-
страции подчеркнул, что в 2011 
году город стал чемпионом по 
сдаче жилья. Результат в 54 ты-
сячи кв. м действительно впе-
чатлял. В итоге уже сегодня на 
одного жителя у нас приходится 
27,1 кв. м от общей площади жи-
лья. Это самый большой показа-
тель в Югре, который, кстати, на-
ходится на уровне некоторых ев-
ропейских стран. Тем не менее 
городские власти считают, что 
этого недостаточно. И, несмо-
тря на то что плановой цифры 
на 2012 год по жилью в 38 тысяч 
кв. м достичь не удалось, были 
предприняты усилия, чтобы до-
вести количество сданного жи-
лья до возможного максимума. 
И получилось это во многом бла-
годаря активно развивающе-
муся в городе индивидуально-
му жилищному строительству. 
С января по ноябрь текущего 
года было введено в эксплуата-
цию 12 468 кв. метров (58 домов) 
ИЖС, что на 20 домов больше, 
чем за 9 месяцев прошлого года. 
По итогам 2012 года ожидается 
ввод жилья в целом на уровне 31 
тысячи кв. м.
Принципиальная позиция 

власти в отношении мигрантов 
также вызывала вопросы. Осо-
бенно в свете того, что некото-
рые города в последнее время 
выстраивают политику «закры-
тых территорий». Михаил Бодак 
объяснил, что «закрытые тер-
ритории» возможны там, где это 
определено федеральным зако-
ном. Обычно это касается при-
граничных зон, и Югорск нико-
им образом под эту категорию 
не подходит. «Ситуация с ми-
грантами по всей Югре пример-
но одинаковая, - заявил он. – Не-
давно на Совете глав возникал 
подобный вопрос, но сегодня, к 
сожалению, федеральное зако-
нодательство плохо регламен-
тирует поток миграции. В итоге 
любой гражданин из стран СНГ 
при наличии паспорта может 
приехать к нам, всего лишь уве-
домив по почте управление Фе-
деральной миграционной служ-

бы. Патент для работы на на-
шей территории получить так-
же не составит труда. К тому же 
в законе имеется прореха, кото-
рая позволяет регистрировать 
по одному адресу неограничен-
ное количество людей, и неко-
торые югорчане этим пользуют-
ся». По данным УФМС, на терри-
тории Югорска находится около 
4 тысяч мигрантов, и только 700 
из них получили патент на ра-
боту. Глава администрации вы-
разил надежду, что озвученные 
президентом страны планы по 
ужесточению закона о миграции 
будут реализованы.
Югорск стал вновь самым бла-

гоустроенным городом Югры. 
«На что будет потрачена пре-
мия?» – интересовались журна-
листы. Михаил Бодак сослал-
ся на действующее положение 
о конкурсе. В соответствии с до-
кументом часть средств пред-
назначена для премирования 
людей, причастных к этой побе-
де, – это работники Энергогаза, 
РСУ и Службы заказчика. А дру-
гая часть средств пойдет на бла-
гоустройство. В каком конкрет-
но варианте – пока обсуждается. 
Существует предложение дора-
ботать облик города в части све-
товой рекламы или пойти тра-
диционным путем – заниматься 
благоустройством дворов, улиц 
и детских игровых площадок.
Безопасность, в том числе и 

на дорогах, обсудили далее. Ми-

хаил Иванович сообщил, что за 
предыдущую неделю было за-
фиксировано 26 ДТП: «Такого 
количества за неделю у нас ни-
когда не было. Не знаю, что по-
влияло, то ли «конец света», что 
всем стало все равно, то ли что-
то другое… Хорошо - обошлось 
без травм и гибели, но желе-
за наломали много». Основной 
причиной происшествий, по за-
ключению специалистов, стала 
невнимательность участников 
дорожного движения. Однако 
нельзя совсем исключать причи-
ну, связанную с погодными усло-
виями и состоянием дорог.  Он 
также добавил, что все те сред-
ства, которые были запланиро-
ваны на дороги в 2012 году, ис-
пользованы по назначению. В 
следующем году сумма на эти 
цели будет выделена еще более 
скромная, но за счет городского 
бюджета она, возможно, будет 
увеличена в несколько раз.

Изменится ли к лучшему
ситуация в системе 
здравоохранения 
в 2013 году? 
Как заметил Михаил Ивано-

вич, этот вопрос уже «с боро-
дой». Но тут же оговорился, что 
все относительно: «Если бы жи-
тель Югорска побывал в другом 
лечебном учреждении, напри-
мер, Смоленской области или в 
том же Краснотурьинске, то ни-

когда больше не отозвался бы 
плохо о нашей больнице и на-
ших врачах. Но это не должно 
успокаивать. Есть проблема – 
надо решать». После для боль-
шей ясности он разделил про-
блему на три части: устаревшее 
оборудование, очереди при про-
хождении профосмотров, оче-
реди к узким специалистам - и 
разобрал каждую из них.
Михаил Иванович рассказал, 

что в ноябре-декабре проходит 
апробацию вариант проведе-
ния первичного приема терапев-
та без талонов - в порядке живой 
очереди и до последнего паци-
ента. Однако эксперимент ока-
зался малоэффективен. Очере-
ди возникали вновь, особенно 
в утренние и дневные часы. По-
этому, вероятнее всего, с янва-
ря талонная система вернется, 
но при условии обратной связи с 
пациентом по телефону. Это не-
обходимо для уточнения време-
ни приема и поиска других воз-
можных вариантов, более удоб-
ных для пациента. Примерно по 
такой же схеме будет организо-
ван прием узких специалистов.
Что касается профосмотров, 

то здесь, уверен глава админи-
страции, проблема в нашем же-
лании оставлять все на послед-
ний момент. Люди сами наруша-
ют объявленные сроки прохож-
дения профосмотров, созда-
вая тем самым ажиотаж и оче-
реди. Поэтому в будущем более 
жестко будут формироваться 
графики, особенно по бюджет-
ным учреждениям. А для тех, кто 
не прошел медосмотр в срок ис-
ключительно по уважительным 
причинам, выделят резервный 
день. 
В нынешнем году лечебным 

учреждением было сделано не-
сколько приобретений (в их чис-
ле еще один томограф, который 
сейчас устанавливается). Осо-
бую благодарность Михаил Бо-
дак выразил генеральному ди-
ректору общества «Газпром 
трансгаз Югорск» Петру Созо-
нову: «Он очень проникся эти во-
просом, и за счет градообразу-
ющего предприятия сейчас при-
обретено дорогостоящее меди-
цинское оборудование. В пла-
нах также получение передвиж-
ного рентгенаппарата».

Юлия Голобородько.


